

année au moins ce même nombre de prêtres au diocèse, et c'est ainsi que paroisses et couvents sont continuellement en quête d'ecclésiastiques pour assurer les divers services liturgiques. Cela étonnera de la part d'un peuple catholique tel que le peuple allemand ; il est vrai que ce peuple catholique est encore moins religieux que politique et social ; il est vrai qu'il est peut-être plus absorbé encore par son extension économique et que ce facteur peut compter beaucoup sur la détermination des jeunes gens à une vocation. Et cependant la situation matérielle du prêtre en Allemagne est plus que confortable, et, dans les provinces rhénanes ou westphaliennes surtout, le prêtre y jouit d'une maîtrise et d'une distinction honorifiques très grandes. Faut-il attribuer cela à l'organisation des séminaires et de la vie universitaire qui les précède ? ou encore au manque d'œuvres pour le recrutement sacerdotal, alors qu'il y a toutes les œuvres possibles pour les buts sociaux ? ”

EN ITALIE

France d'hier et France de demain publie cette note d'un Russe, grand voyageur et observateur clairvoyant :

“ J'arrive d'Italie. Avec la double vue sur les événements, sur les hommes et sur l'état des esprits que donne la connaissance de la question maçonnique, j'ai été terrifié à la pensée de la destinée de ce pays. Le gouvernement étant complètement, ainsi que presque toute la presse, dans les mains des francs-maçons, ceux-ci pourront organiser une révolution anti-chrétienne à l'heure qu'ils voudront : ils ne trouveront devant